
Se donner les moyens d’un uvenir vert 

Depuis la nuit des temps, l’homme a sû utiliser toutes les ressources qui 
l’entourait pour subvenir a ses besoins vitaux. C’est cette débrouillardise et cette 
rationalité qui ont permis aux êtres humains de se différencier des autres espèces 
animales et de sortir de l’âge de pierre. 

Je ne vous apprendrai rien en vous rappelant qu’il est tout à fait normal que 
l’être humain utilise les ressources de son milieu pour assurer sa survie. Ainsi, 
tout au long de son histoire, l’homme a profité des fniits de la terre et de la mer 
pour se nourrir, se loger et se protéger. Il en va de même pour toutes les autres 
espèces de la planète. Cependant, j e  crois également qu’il est de notre devoir à 
tous de veiller à ce que cette consommation des ressources de notre planète se 
fasse de façon respectueuse pour notre environnement, pour les générations 
futures et pour les autres êtres vivants avec lesquels nous cohabitons. 

C’est avec cette vision que, j’appui fortement le projet Rabaska puisque j e  suis 
convaincu qu’il a sa place sur le plan environnemental et que les impacts positifs 
sur les plans économique et social dégagés par un tel projet auront également 
des répercussions positives sur notre environnement à tous. 

Bien sûr, sur le site même du projet on devra modifier l’environnement présent 
afin d’y aménager les installation du projet. Or, le lieu choisi pour l’implantation 
du projet n’est pas un écosystème unique et renferme des espèces animales et 
végétales que l’on retrouve de façon courante au Québec. La superficie du 
terrain utilisé est assez limitée comparativement à la vaste étendue du territoire 
québécois et par conséquent l’impact environnemental sur le milieu est plutôt 
limité. Également, j e  crois qu’il sera facile de minimiser les impacts sur le 
milieu et d’intégrer ce projet à l’environnement naturel déjà présent. 

À mes yeux, ce qui est important de comprendre, c’est qu’un tel projet créera 
une richesse collective qui profitera à tous et cette même richesse sera également 
bénéfique pour notre environnement. Ainsi, des emplois seront créés et le 
rayonnement de cette industrie amènera des revenus importants pour tous, y 
compris pour nos divers paliers de gouvernement. 

Ainsi cette manne de revenu pour nos gouvernements, leur permettra de 
réinvestir dans de nouveaux projets à développement durable et d’améliorer la 
qualité de nos espaces. 



Laissez-moi vous citer une situation que je vis afin de justifier ma pensée. Je 
suis actuellement propriétaire d’une terre boisée à Saint-Malachie de 
Bellechasse qui se trouve à environ une demie heure de route du site proposé 
pour le projet Rabaska. Étant moi-même très préoccupé par la cause 
environnementale, j’ai décidé il y quelques années d’aménager mon terrain 
boisé afin d’accroître la qualité de cet écosystème et la croissance des arbres à 
valeurs commerciales. Cependant, à l’époque j’étais étudiant et j’ai rapidement 
compris qu’il me faudrait mettre plus qu’une journée par semaine afin 
d’améliorer les 60 hectares de terrains. 

C’est à ce moment que j’ai décidé d’appliquer au programme de subvention 
offert par le gouvernement provincial pour l’aménagement des terres privées. Or 
ces subventions qui abondaient par le passé, sont aujourd’hui très difficile à 
obtenir puisque les coffres de l’état sont vides. J’ai tout de même réussi à obtenir 
un certain montant d’aide, mais croyez moi il m’a fallu beaucoup d’acharnement 
et de persévérance pour aniver à ce que je voulais. 

Ce que je veux démontrer c’est que nos gouvernements n’ont pas les moyens de 
soutenir l’environnement comme il devrait l’être et que c’est pour cette raison 
qu’il faut appuyer des projets comme Rabaska. De tels projets génèrent 
d’importants revenus pour nos gouvernements, qui pourront par la suite les 
réinjecter dans l’amélioration de la qualité de notre environnement. Notre forêt 
est l’une de nos plus grandes richesses renouvelables, mais elle a besoin de 
notre aide pour continuer à subvenir à nos besoins et c’est grâce a une économie 
riche et prospère que nous trouverons les moyens de nos désirs. 

Grâce à ces nouveaux revenus nous serons en mesure de réaliser des projets plus 
adaptés au besoin de notre environnent : amélioration de la qualité de l’eau 
potable, des routes s’intégrant mieux au milieu naturel, aménagement de parcs, 
protection des milieux humides.. . 

Pour résumer ma pensée, je voudrais simplement mentionner, que parfois il faut 
faire de petits sacrifices pour retirer de grands bénéfices et que ce qui compte 
vraiment c’est l’ensemble de la qualité de notre environnement. Nous rêvons 
tous d’un avenir meilleur, mais pour ce faire, il faut avoir les moyens de nos 
rêves. 11 faut arrêter de toujours craindre le pire, il faut regarder les perspectives 
d’un oeil réaliste et admettre que l’être humain puisse utiliser les ressources de 
notre planète tout en respectant l’équilibre qui y règne depuis des millions 
d’années. Ainsi, pour notre bien a tous, je souhaite que le projet Rabaska 
$yenne réalitç. 
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